

PUNTOS DE SUSCRICION.
 Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orfila.
 Jüiza... Cabot.

Sale seis veces á la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Por un mes.
 En Mallorca, Rs. vn..... 8
 En Menorca ó Jüiza, franco
 de porte..... 10
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id..... 12
 Cada numero suelto..... 4

PALMA.—LUNES 11 DE JUNIO DE 1855.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Leon Español.)

Por dos cosas tenemos hoy que aplaudir al Gobierno por la actividad bien entendida que ha desplegado contra las nacientes facciones, y por la resolución que en punto al alistamiento de la Milicia nacional ha tomado. Como nuestra oposicion es sincera y encaminada al bien del país y al triunfo de los buenos principios y no nos la dicta la terquedad ni el apasionamiento, celebramos lealmente lo digno de elogio al tenor de lo que la imparcialidad exige con lo que rendimos homenaje á la justicia y comunicamos naturalmente mayor fuerza y energía y autoridad á la oposicion habitual que venimos haciendo á los ministros y á sus defensores.

Dias ha que susurraban noticias sobre tramas á favor del hijo de D. Carlos, y generalmente se presumia que Navarra fuera el teatro, donde se ensayaran nuevos trastornos; no pasando á nadie por la cabeza que la escena se trasladara á Zaragoza, si no son equivocados nuestros informes, hasta el mismo capitán general de Aragon participaba de igual creencia, pues se dice que en sus partes al gobierno insistia en recomendar la vigilancia mas exquisita sobre el distrito militar de Navarra, á la par que garantizaba el reposo inalterable del suyo. Pero sucedió muy al contrario, no ocurriendo en Navarra novedad alguna, y desertando ignominiosamente de sus banderas la caballería que estaba disponible en Zaragoza, con el aditamento de provocar la guerra civil en otros puntos de Aragon tres hermanos pudientes y de bastante influencia y algunos pocos ministros del Evangelio.

Así las cosas, quedó mal parada la prevision del general Gurrea, y para corregir aquella especie de renuncia lanzóse con laudable presteza tras los facciosos al frente de tropa de infantería y de algunos ginetes de los nacionales de Zaragoza. Su ardoroso afán por cortar los daños en sus principios, le empeñó en un mal paso. Sin calma para moverse de modo que le siguiera la infantería, y adelantándose hácia Alfamen á la ventura solo con los ginetes de nacionales, sufrió pérdidas muy sensibles, y no fueron mayores, segun se asegura, porque los nacionales de la Almania, situados oportunamente en una corraliza, repelieron á los facciosos. A no ser por el celo de las autoridades y la sensatez de la inmensa mayoría de los zaragozanos, se hubieran puesto de peor semblante las cosas, por consecuencia de la ira popular que estuvo á punto de dar un estallido formidable á la vista de los heridos, llevados prontamente desde Alfamen á Zaragoza.

Por dicha la rapidez y oportunidad de las providencias tomadas por el ministerio de la Guerra han destruido casi instantáneamente las esperanzas de los ilusos, han desvanecido los temores de los que se estremecen tan luego como asoma el peligro, y han dado que decir mucho bueno á los que sin la menor zozobra de que prosperará la causa del primogénito de D. Carlos, se dolian acerbamente de que otra vez sangre de hermanos vertida por hermanos inundara nuestras campiñas. Varias columnas de las tropas que habia en Aragon operaron al punto contra los rebeldes, moviéndose combinadamente los brigadieres Thomas y O'Donnell, los coroneles Mateo y

Aguirre y el general Gurrea, que á decir verdad, no dándose reposo y corriendo intrépidamente á la victoria, se ha esforzado por hacer olvidar su imprevisión é inesperienza de mando. A estas columnas agregóse con velocidad admirable la del general Serrano Bedoya, que á muy poco de salir de Madrid batió á los facciosos del campo de Bello en Avanto, y la del brigadier Damato, que procedente del Maestrazgo, dispersaba á los facciosos de Alcañiz no lejos de Caspe. Para que por virtud de este movimiento no escaseara tropa en Valencia, salia de Madrid otra columna, que á su llegada á Albacete hallaba allí carros que la trasportaran á San Felipe de Jativa para continuar por el ferro-carril á su destino. Al rumor de que amenazaba la aparicion de otra partida de facciosos en Soria, una nueva columna de la capital iba á situarse en Hiedelaeocina, para acudir inmediatamente adonde la necesidad lo exigiera. De estas medidas prontas y acertadas se han recogido excelentes frutos. Acosados los facciosos por todas partes; sin hora segura para restaurar sus fuerzas con el sueño, han caído de la ilusion mas halagüeña en el desencanto mas horrible, y así han bastado muy pocos dias para que en sus corazones se encienda y se hiele el entusiasmo. Segun las noticias oficiales, de resultas de la derrota sufrida en los Valles, han desistido de su empresa loca, acogidos á indulto y solicitándolo hasta los gefes.

¡Ojalá que los promovedores de tales trastornos se desengañen de igual manera! Ciegos son que guian á ciegos, y dejados de la mano de Dios están sin duda, si al cabo de repetidos escarmientos persisten aun en mostrarnos por buena su causa. Vale mas que den á sus caudales otro empleo y á su actividad otro rumbo, convenciendo de que frisa con el absurdo la temeridad de querer construir edificios con ruinas reducidas á polvo. Ya han hecho toda clase de pruebas durante siete años; las han renovado en 1848, por sí á impulsos de la saludable y providencial reaccion que exigia el bien de la gran sociedad europea, se les proporcionaba coyuntura de que su bandera triunfara; y á la sombra de nuestros recientes disturbios acaban de reproducir las tentativas. Todo sin fruto: para los que alzan peñones por el primogénito de Don Carlos, no puede haber ya hora propicia. Hasta el gobierno actual, débil como es por sus particulares circunstancias, ha tenido fortaleza para sofocar los disturbios á los principios y extinguir todo vestigio de esperanza en el ánimo de sus instigadores, porque en momentos de peligro ó siquiera de amago, todo ministerio liberal de color mas ó menos subido, de mayores ó menores condiciones de existencia, tiene de su parte á cuantos no son carlistas, lo cual equivale á decir que solo necesita batallar contra una mínima parte de españoles.

Nos resta alabar al gobierno por la resolución que acerca del alistamiento de la Milicia nacional ha publicado en la Gaceta. Cosa era exigida por la opinion pública unánimemente pronunciada el que cesaran el alistamiento forzoso y la exaccion nada voluntaria de las cuotas mensuales impuestas á los exceptuados. No se ha dado mucha prisa que digamos el ministerio á satisfacer estos universales clamores; pero al cabo los ha satisfecho, y no somos descontentadizos: en asuntos que permiten espera, la resolución nunca llega tarde; y

para pecados de esta clase, sin gravámen de la conciencia, se puede tener manga ancha.

No era la mejor manera de acreditar la institucion de la Milicia el engrosarla con personas á quienes se alista á la fuerza, ni el recargar con insoportable tributo á los que alcanzaban á exceptuarse; por tal medio el baluarte de la libertad, formado al decir de los progresistas por los Milicianos nacionales, daba mirgen á la tiranía mas ominosa.

Aquí terminariamos nuestro elogio al gobierno, si el texto de esta resolución plausible no nos indujera á recomendarle que de sus propias doctrinas allí asentadas saque lecciones para otras materias: Lo del alistamiento forzoso ya ha cesado completamente: lo de la exaccion de las cuotas mensuales seguirá hasta fin de año, donde quiera que los ayuntamientos hayan presupuestado la suma á que asienden para el sostenimiento de la Milicia. Ademas entiendo el gobierno que á ella solo deben pertenecer los que paguen alguna contribucion directa y los hijos de los que se hallan en este caso, bien que sin exigir tal requisito á los que ya son nacionales. Con que resulta que el gobierno reconoce dos cosas como necesarias y justas, y sin embargo aplaza su realizacion para dentro de algunos meses ó da lugar á las excepciones. Prueba matemática de que el fiat humano no es sin límites como el divino, y de que por muy legítimas que sean y justas no se pueden atropellar las reformas; flaco del partido progresista que le desconocía no pocas veces en el juicio de los imparciales, y que engendra conflictos bastante á menudo.

¿Por qué no se ha atenido siempre el actual ministerio á las máximas que ahora practica, no aplicando el requisito de la contribucion directa á los milicianos ya alistados, no anulando desde luego el pago de las cuotas mensuales por los exceptuados de la Milicia, pesando las ventajas y los inconvenientes de las cosas, y ateniéndose á los consejos de la prudencia?

¿Por qué no obró así cuando el indiscreto celo de algunos diputados tomó á pecho el suprimir de golpe y zumbido la contribucion de consumos? A fé que no faltó en su seno quien se esforzara por inclinarle á la cordura, señalando el déficit que resultaria de semejante calaverada reclamando tiempo y espacio para discurrir arbitrios que sin ser onerosos suplieran los ingresos que iban á faltar al tesoro, conmemorando al uso del vulgo que no *por mucho madrugar amanece mas temprano*. Pero nada bastó á conseguir que el ministerio hiciera hincapié en la necesidad de percibir los consumos interin se arbitrarán otros recursos para hacer frente á las atenciones. Cuantas ideas emitió con tan buen fin el sesudo señor Collado fueron como si sonaran en el desierto; y de todo ha provenido que, tras las payasadas del señor duque de Sevillano y las fanfarronadas del señor Madoz, se libre la esperanza de equilibrar gastos é ingresos en la concesion de un anticipo forzoso, semejante al que ocasionó el último descrédito de los polacos.

Ya que lo pasado no tiene enmienda, saquen los ministros para lo venidero algun fruto de sus propias lecciones. No se precipiten, ni se dejen arrastrar, como ha sucedido hasta ahora, por impetus de la fantasia; y si alguna vez experimentan síntomas de estos arrebatos, hagan memoria de lo que sobre Milicia nacional han aconse-

jado á la Reina, en el sentido de respetar lo existente hasta con muchas de sus imperfecciones, y de no aventurarse á navegar por entre escollos sin la evidencia de tener arte para sortearlos y llevar el bajel á buen puerto.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ORIENTE.

El Monitor publica el siguiente despacho del general Pellissier:

1.º de junio á las diez de la noche.

Hemos hecho saltar dos hornillos de mina en frente el bastion del Mástil. La segunda explosion ha hecho bastante daño al enemigo.

En el barranco del Carnero, delante de las obras, han descubierto los ingenieros una línea transversal de 24 cajones cúbicos llenos de pólvora, distribuidos en espacios iguales, enterrados á flor de tierra, y cada uno de los cuales contenia 50 kilogramos de pólvora (unas 110 libras). Estos cajones estaban cubiertos de un aparato fulminante, de tal modo dispuesto que hiciese explosion por la sola presión de la mano de una persona. Han sido retirados por los ingenieros.

— Acaba de llegar al puerto de Marsella el Indus que salió de Constantinopla el 28.

Trae correspondencias de Crimea del 26.

En la noche del 21 al 22 de mayo las emboscadas rusas fueron tomadas y retomadas cinco veces.—El general Sales mandaba.

Los aliados tuvieron 2000 heridos y 600 muertos. Los rusos perdieron 6000 hombres.—Los cazadores de la guardia estuvieron heroicos.

— El Monitor publica un despacho del general Pellissier, con fecha del 2 de junio, á las diez, delante de Sebastopol, dando noticias de Kertch que alcanzan al 31 de mayo. Este despacho se halla concebido en estos términos:

«Habiéndose negado las autoridades militares rusas de Ghenitch, situado á la estremidad norte de la lengua de tierra designada con el nombre de Flecha de Arabat, á entregar los almacenes del gobierno y 90 buques cargados de provisiones, la escuadra mandada por el almirante Lyons ha bombardeado dicha plaza, ha arrojado de ella á las tropas y lo ha destruido todo en cuatro dias.»

— El general Pellissier ha dirigido el despacho siguiente al mariscal ministro de la guerra:

Delante de Sebastopol, 3 de junio.
 á las once de la noche.

«Los rusos han evacuado á Soudjeuk Kalé y destruido por sí mismos 6 cañones y 6 morteros; los circasianos ocupan dicha plaza.»

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 6 de junio.

CRISIS MINISTERIAL.

Nuestros lectores tienen ya noticia de la salida del ministerio de los señores Madoz, Santa Cruz, Aguirre, Luxan y Luzuriaga y de su reemplazo, pero suponemos que leerán con gusto la siguiente version que acerca de tal suceso publica el *Leon Español*.

Apenas vemos que el actual ministerio da un buen paso en las vias gubernativas, comenzamos á tener la aparicion de un nuevo conflicto. Ya extrañábase que el real decreto de 3 de junio sobre Milicia nacional pasara

sin oposicion ni resistencia; pero nuestra es- trañeza ha durado poco. Ayer se dijo desde muy temprano que 47 comandantes de la Milicia habian presentado su renuncia. Con- gregándose en sesion permanente el ayunta- miento y la diputacion provincial, acorda- ron, si no por unanimidad, por gran mayoría dimitir asimismo sus cargos en el caso de que no se revocara el decreto que ocasionaba su disgusto. Comisiones de su seno fueron á representarlo así al señor Duque de la Victoria, quien los recibió con agasajo. Al decir de personas que se dan por bien enteradas, hu- bo el cuento de cuentos de siempre. *Cuento con la Milicia, la diputacion provincial y el ayuntamiento y el ayuntamiento, la diputacion y la Milicia pueden contar conmigo.* Y á vuel- tas de todo parece que añadió que se revi- ría el decreto y se modificaria lo que nece- sitara reforma.

Tambien se asegura que luego que supo el señor Santa Cruz la polvareda que levanta- ba lo decretado por S. M. con acuerdo del Consejo de ministros, determinóse dignamen- te á dejar su puesto. De todo previo que anoche viniera de Aranjuez el señor Luzu- riaga para deliberar con sus compañeros so- bre la manera de resolver la crisis suscitada. Tambien se trasladó del real sitio á Madrid el general Echague.

Hasta hora muy avanzada de la noche se prolongó el Consejo de ministros segun las mas seguras noticias. Sobre lo allí resuelto varian las versiones: una da por cierto que se reducirá todo á que la cartera de Gober- nacion pasará del señor Santa Cruz al señor Fuente Andrés: otra supone que, siguiendo solo de ministros como ahora los generales Espartero, O'Donnell y Santa Cruz el de Mari- na, sucederán á los otros el general Zavala en Estado, el señor Brail en Hacienda, el señor Alvarez (don Cirilo) en Gracia y Jus- ticia, el señor Cardero en Gobernacion, y el y el señor Montesinos en Fomento.

Sea de esto lo que quiera, siempre resul- tan de estos sucesos cosas inverosímiles y ra- ras. Como siempre que mandan los hombres del mal llamado progreso, la diputacion pro- vincial y el ayuntamiento cuerpos simplemente administrativos, aspiran al papel de políticos y deliberantes. Emanando la crisis de un real decreto expedido con acuerdo del Consejo de ministros, lo natural era que no se diera por resuelta únicamente con la salida de uno so- lo. O todos ó ninguno; esto era lo legitimo y razonable, á no ser en los tiempos que cor- ren y cuando todo sale de quicio. De mere- cer resistencia ó censura lo mandado el dia 3 de junio, el oponerla corresponde solo á las Cortes, y así nada mas está en su lugar de lo anteriormente referido que la proposicion presentada ayer por los señores Corradi y Ri- vero.

A ver estamos. Si el decreto continua vi- gente, ¡qué censura para las corporaciones meramente administrativas, que gallean poli- tiqueando en donde hay unas Cortes cons- tituyentes! Si el decreto se anula, ¡qué ig- nomia para el gobierno!

Sabemos, dice El Clamor, que se ha hecho al gobierno una proposicion ofreciendo cin- cuenta millones de reales anticipados, sobre los valores que representan los bienes desamorti- zables en Cataluña, en los cuales se compren- den los terrenos libres por el derribo de las murallas.

Se ha recibido en Oviedo la real orden para que el general D. Jaime Ortega traslade su cuartel de Tauste á Gijon.

Por último, parece que ha sido separado aquel comandante general, que lo es el briga- dier Muñoz. (Epoca.)

Ayer ha fallecido en esta corte el señor don Florencio García Goyena, ministro que fué de gracia y justicia en 1847 y uno de nuestros mas laboriosos é instruidos juriconsultos. El señor García Goyena era septuagenario.

(Cortes.)

Se ha realizado lo que anunciamos á Vd. ha- ce bastantes dias, sobre la especie de satisfac-

cion que El Journal des Debats daría al go- bierno español por su falsa relacion de lo ocur- rido en Aranjuez al sancionarse la ley de de- samortizacion. El Journal des Debats en el número que llegó ayer á Madrid, manifiesta que escribió equivocadamente aquel artículo guiado por exagerados informes; y hasta se es- tudie á hacer el elogio de la desamortizacion, en la forma que ha sido aprobada por las cortes españolas y sancionada por S. M.

Anoche se reunió la comision general de pre- supuestos con el objeto que ya dijimos á Vd. de examinar el proyecto de anticipo forzoso. El Sr. Madoz se limitó á lo que Vd. ya sabe á pedir que se resolviese sobre él con urgencia. El presidente Sr. Roda, observó que la comi- sion podia seguir tres caminos, ó entrar desde luego á examinar el proyecto, ó someterle á examen de la seccion de hacienda ó pasarlo á una comision especial. El Sr. Moyano querien- do, segun dijo, conciliar la urgencia del exá- men con la necesidad de conocer detenidamente el proyecto, propuso que quedase sobre la me- sa 24 horas y que hoy se procediese á su discu- sion. La comision acogió la idea del Sr. Moyan, quedando acordado que esta noche se volveria á reunir para empezar los debates.

(Leon Español.)

FACCIONES CARLISTAS.

Damos á continuacion las noticias que ayer retiramos de nuestro alcance á fin de que unidas á los partes que ya cono- cen nuestros lectores formen la historia de la derrota que han sufrido las partidas sublevadas en Aragon.

Zaragoza 4 de junio.

Tomo la pluma solo para noticiarle que ha caido preso en Almolda el cabecilla don Maria- no Nicolás. Los nacionales del mismo pueblo son quienes le han preso, y saliendo despues en persecucion de la partida que mandaba aquel hicieron prisioneros á dos de los que la compo- nian, apesar del fuego que sostuvieron.

En una palabra, los dispersaron, y persigui- ron mientras fué de dia. Este heroico hecho de armas lo han ejecutado los nacionales sin mas armas que unas cuantas escopetas, siendo así que los contrarios tenian fusiles y sables.

La derrota por parte de los facciosos ha sido completa.

Ayer se celebraron las exéquias por los be- neméritos dos ayudantes del Exmo. señor ge- neral Garrea, tres milicianos nacionales de esta ciudad, y uno de Almunia, y un soldado del ejército que murieron peleando como va- lientes en los campos de Alfame el dia 23 del pasado mes.

Una numerosa, y la mas escogida concu- rrencia, llenaba el templo en que se elevaban oraciones al Altísimo para el eterno descanso de tan beneméritos ciudadanos.

La solemnidad de aquel acto, y los recuer- dos que excitaba, hicieron derramar copiosas lágrimas de afieccion y ternura; lágrimas jus- tamente derramadas y dignas de aprecio, por- que son una ofrenda á la virtud.

Zaragoza 4 de junio.

Segun una carta que tenemos á la vista se nos dice desde M. quinzena que en el dia 31 se habia descubierto una trama urdida por tres franceses. Parece que estos trataron de sedu- cir aquella guarnicion ofreciéndola bastante di- nero, pero los soldados en vez de acceder avi- saron á algunos oficiales y al momento fueron cogidos los tres citados franceses y encerrados en los calabozos del castillo. El plan era llevar- se la tropa seducida en el caso de no haber po- dido apoderarse del castillo. Se está instruyen- do la sumaria y no nos es posible enterar á nuestros lectores de otros pormenores que nos refiere la fidedigna persona que nos escribe. La guarnicion y la milicia están fraternal- mente unidas: la primera cubre el servicio del castillo y la segunda el de la plaza. Hay mu- cha vigilancia y mucha decision.

Tortosa 4 de junio.

Nuestras tropas en columna recorren los pue- blos del bajo Aragon, Mastrazgo y los de esta provincia confinantes con aquellos distritos, al

paso que los carlistas que han quedado buscan su salvacion diseminados, huyendo unos y pre- sentándose á indulto otros.

Anteayer lo verificaron en el pueblo de Oria al Exmo. Sr. gobernador militar de esta pro- vincia que manda una columna de seis compa- ñias de cazadores y un escuadron, cinco rebel- des, de los que tres se titulaban oficiales y otros simples facciosos, cuyos nombres son los si- guientes:

Francisco Brechard. Este figuró como capitán en la faccion

Victor Guimera. Id. de teniente id.

José Peré, subteniente retirado procedente de la faccion.

Joaquin Roca y Miguel Martí, paisanos.

Del alto Aragon no se nada, aunque creemos que sucederá lo mismo que en el bajo.

No parece que sea cierto que haya atravesado el Ebro pasando á esta izquierda ninguna banda de insurrectos siendo de creer que si alguno lo ha verificado habrá sido individual- mente. Ya el fiscal del consejo de guerra per- manente instalado en esta plaza de que tengo dada noticia á esa redaccion, a consecuencia de hallarse el Principado en estado escepcional, ha empezado sus trabajos disponiendo la prision de un vecino del pueblo de la Galera, que segun parece despreciando la revalidacion del empleo que en las bandas carlistas obtuvo y que el gobierno le ofreció como á todos los de mas de tal procedencia, se mantenia en dicho pueblo, esperando la ocasion de volver á las andadas, cuyo individuo se sospecha estar ini- ciado en la estensa conspiracion. Se le está juz- gando.

Por aqui continua el pais tranquilo, sin que por eso dejen las autoridades de dictar cuantas precauciones son convenientes.

Continua minorando la grande avenida del Ebro, aunque muy poco á poco, habiéndose le- vantado tambien el tiempo lluvioso al que han sucedido dias serenos y hermosos.

(Corona de Aragon.)

Nos escriben de Tarragona que ha llegado allí en calidad de preso y procedente de Reus un oficial de caballeria. Se decia que la causa de su prision era debida á participacion en los sucesos del dia. Este preso es uno de los que mencionamos en nuestro número de ayer con referencia á nuestro correspondal de Reus.

El gobernador civil de Burgos envió ayer al ministro de la gobernacion el parte telegrá- fico siguiente:—la caballeria del coronel Martin cargó y dispersó completamente ayer tarde la faccion de los Hierros, matando cuatro faccio- sos armados y montados, y cogiendo varios ca- ballos.—Cinco columnas los persiguen en las direcciones que tomaron.

Nuestras noticias particulares y fidedignas, prueban que el gobierno dice absolutamente la verdad en los partes que viene publicando de Aragon; pero los que suponen ya inútil la au- torizacion que acaba de conceder al gobierno el congreso, deben saber que todavia permanece entera la faccion capitaneada por el que se titula brigadier García, y que no se tiene noticia del paradero de la mayoría de la caballeria sublevada en Zaragoza.

Una carta de Vallaloid, fecha de ante- ayer, nos da la noticia de la fuga del cuartel del regimiento de Cuenca del coronel Carrion, mas conocido en el campo carlista con el nom- bre de Villoldo, á quien debia formarse aquel dia consejo de guerra. De resultados de esta fu- ga, dice la carta á que nos referimos que el capitán general habia dispuesto, por via de precaucion, y acaso por solicitud de ellos mis- mos hasta aclararse su conducta, la prision del coronel y varios jefes del mencionado regi- miento de Cuenca. Con la fuga de Carrion ha coincidido la aparicion de una partida de 44 hombres en un pueblo de la provincia de Pa- lencia, mandada por un sobrino de aquel.

Tárrega 7 de junio.

Habiéndose tenido noticia de que una parti- da de carlistas compuesta de 30 caballos habia pasado el Cinca, el pueblo de Mayals levantó en seguida un somaten saliendo los milicianos en su persecucion. Al pasar los carlistas por el pueblo de Gómez, situado en medio de la carre-

tera, fueron allí perseguidos por los nacionales y la tropa que habia salido de esta villa, al propio tiempo que se adelantaba una columna que habia salido de Lérida al mando del co- mandante general. Allí tuvieron un choque con los carlistas, resultando de estos 2 muertos y 3 prisioneros. Desde allí se dirigieron á Castel- serás á fin de probar el paso del Segre por la parte del puente de Alentorn, pero se lo estor- baron los nacionales y la tropa que habia sa- lido de Agramunt, y sobre todo la columna de Lérida que estaba ya cerca de allí. Errantes, rendidos de fatiga y sin saber á donde dirigirse cayeron todos prisioneros en el pueblo de Furio- la, junto con su cabecilla. Esta partida era to- davia un rastro de la de Aragon, y se dice que está muy comprometido el jefe que la mandaba.

(Cor. Diario.)

Entre otras cosas escriben de Tarragona con fecha 6 de junio á la Corona de Aragon:

El oficial de caballeria que aqui han traído preso desde Reus, y que se halla en el fuerte de San Jorge de esta plaza, es procedente del con- venio. Parece que estaba algo alegre de cascos y dió el grito de Viva Carlos VI, siendo deten- do en el acto por dos serenos. Es cosa sin im- portancia.

Hoy á medio dia han traído un hombre preso al gobierno civil, de edad algo avanzada, con la cabeza y barba casi blancas. Se asegura iba recorriendo los pueblos, repartiendo proclamas subversivas, dando vivas á su rey y cosas de este jaez.

Esta tarde ha salido hacia el Vendrell la com- pañia de cazadores de la milicia al mando de su liberal capitán D. Juan Buenaventura Masa- lles, doce guardias civiles y algunos caballos. Manda esta fuerza el señor sub-inspector de la provincia D. Olegario Guardiola. Parece que el objeto de este es recorrer la provincia.

Lérida 6 de junio.

La milicia nacional, sin la menor retribucion y con el mayor entusiasmo sigue cubriendo toda la guarnicion de la plaza.

Ha salido falsa la noticia de haber aparecido una pequeña faccion de 46 hombres en las cer- canias del pueblo de Almenar cerca de Balaguer.

Tortosa 5 de junio.

Este pais continua tranquilo. El Ebro prosig- ue bajando y ha empezado la siega, siendo oca- pacion que evitaria el acrecentamiento de las gavillas rebeldes si aun subsistiesen.

Segun me acaban de decir, parece que algu- nos dispersos facciosos se han dejado ver en el término de Beniffallet.

Las tropas de esta provincia que salieron en persecucion de las facciones del fraile Gaspar Gil y otras, se hallaban hoy en la Cenja, Ull- decona y otros pueblos del bajo corregimiento.

(Corona de Aragon.)

Zaragoza 6 de junio.

No se sabe nada de nuevo: solo que esto ya ha terminado, pues hace tres dias no se tiene noticia de ninguna faccion en Aragon.

Mañana deben llegar á esta los treinta y tan- tos prisioneros que existian en Calatayud. En- tre ellos hay dos jefes y uno ó dos curas.

Hoy á las doce y media ha sido fusilado el sargento Mariano Diago, el cual ha sufrido la sentencia con gran serenidad. Formaban el cua- dro una compania de caba batallon de milicia, unos sesenta soldados de infanteria y veinte caballos de ejército con diez y ocho de la milicia.

Tambien ha sido preso el cabecilla Satorrés que capitaneaba una partida de paisanos.

Esta tarde ha corrido por Madrid el rumor de que en Aranjuez ó en Alcalá se habian pro- nunciado en favor de Carlos VI, algunos solda- dos de caballeria. Hay quien dice que ha ha- blado con el oficial que ha sido portador de la noticia, pero á pesar de todas estas señas podemos asegurar á V. que hasta las 6 de la tarde, nada se sabia de este suceso en las regiones oficiales.

Sepa V. que si el carlismo ha llevado un terrible golpe en Aragon no por esto ha quedado muerto ni desmayado. El gobierno sabe que la conspiracion carlista allí descubierta se estiende

por toda España, y que ante la derrota su-
cida redoblan sus esfuerzos sus afiliados de den-
tro y de fuera de la península. Por esto se ha ar-
mado con facultades extraordinarias y (hé aquí
lo importante) está dispuesto à emplearlas
en este lo que cueste para arrancar de raíz el
carlismo, ó reducirlo al menos à la impotencia.

No es cierto por ahora desgraciadamente
que se ha dicho de que los carlistas Marco
habían solicitado el indulto.

(Novedades.)

Hoy probablemente se celebrará consejo
de guerra à los infelices sargentos del regimien-
to del Príncipe, complicados en la conspiracion
carlista descubierta en Madrid; es de temer que
dos de ellos serán fusilados, obteniendo gracia
el tercero de los presos por haber hecho im-
portantes revelaciones. Los amigos del gobierno
dicen que éste tiene en sus manos los hilos de
una conspiracion.

(España.)

Acabamos de recibir el correo de Valencia à
esta hora que son las dos y media de la tarde.
Nuestro corresponsal de Tortosa nos participa
que ha aparecido una gavilla de nueve ó diez
hombres armados en el término de Benifallet, y
que parece había tomado la direccion de las
montañas de Cardó. Ha salido alguna fuerza de
Tortosa en su persecucion.

Lèrida 6 de junio.

En este momento que son las dos y trein-
ta minutos de la tarde, acaba de llegar un
parte del alcalde de Mequinenza dando noti-
cia de que 30 caballos, uniformados sus gi-
netes, que se creen ser restos de la caballe-
ria pronunciada en Zaragoza, se han presen-
tado à la otra parte del rio Cinca en el pue-
blo de Fayar, intentando pasar el rio, pre-
guntando por el pueblo de Corbera del cam-

po de Tarragona. Sin embargo, por aquel
punto no han podido pasar por haber amar-
rado la barca de pase à su ribera los mili-
cianos del pueblo de Almatret que está de
esta parte de Cataluña; y por lo cansa-
dos que venian, segun dijeron al alcalde de
Fayar, se cree les va encima alguna colum-
na de Aragon. Pasaba lo dicho à las cuatro
de la madrugada de hoy. Se espera den-
tro poco saber algo mas sobre su direccion
ò alcance por las tropas reales.

Por la diligencia precedente de Madrid,
llegada à Barcelona hoy al medio dia, sabe-
mos algunos nuevos detalles sobre la partida
facciosa de que hace mencion la anterior cor-
respondencia de Lèrida.

La partida ha pasado ya el Cinca, pues
que la citada diligencia la ha encontrado en
el trayecto que media entre Mollerusa y Gol-
mes. Parece que trataba de dirigirse hacia
las sierras de Agramunt. Son unos 20 ó 30
caballos: cerca de Golmes se apoderaron de
tres guardias civiles, llevándoselos priso-
neros.

El Excmo. señor capitán general del Prin-
cipado en cuanto ha recibido el parte en que
se le da cuenta de la aparicion de dicha
partida, ha comunicado por telégrafo y por
extraordinario las órdenes oportunas à fin de
que pueda ser perseguida y esterminada en
el acto.

Hay noticia de que el comandante general
de la provincia de Lèrida, que ha salido en
persecucion de la citada partida, ha cogido
prisionero un soldado, que probablemente ha-
brá ya sido fusilado, cinco caballos y varios
efectos. Los facciosos van completamente di-
seminados y tratan de ganar la frontera.

Gobierno de la provincia de Zaragoza.

El Excmo. Sr. Capitán general estaba ayer
en Alcañiz, y segun me manifiesta hoy debia
presentarse el cabecilla Marco con toda su par-
tida. En Caspe lo han verificado ya los cabe-
cillas D. Juan Bautista Pellicer y D. José Ci-
rera, con mas los subalternos Cortes y D. Ma-
tias Albiac: A esta fecha no hay un solo carlista

armado en todo el distrito militar de Aragon.
Lo que se inserta para conocimiento de los hé-
roicos habitantes de esta provincia. Zaragoza
30 de junio de 1855.—Manuel de Pessino.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Destacamento presidial de las Baleares.

La junta económica de este estableci-
miento ha acordado en sesion celebrada en
el dia de hoy se saquen à pública subasta
el arriendo de tres máquinas de tejidos
que existen en dicho establecimiento, fi-
jando para su remate el 19 del actual à
las doce de su mañana en el despacho del
Sr. Gobernador civil de esta provincia, de-
biendo los licitadores presentar sus propo-
siciones en pliegos cerrados al efecto. El
pliego de condiciones que debe regir para
la mencionada subasta se hallará de ma-
nifiesto en las oficinas del mencionado pre-
sidio é inserto en el Boletín oficial número
3517. Palma 9 de junio de 1855.—Por
acuerdo de la Junta—Sebastian Perez, se-
cretario.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El miércoles 13 del corriente à la una
de la tarde se despachará correo para Ma-
hon y Barcelona, y el juéves à las cuatro
de la tarde para Iviza. Palma 11 de junio
de 1855.—Juan Baulista Lopez.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL

DE ANDRAITX.

Para que este ayuntamiento y junta pe-
ricial puedan dar cumplimiento à lo man-
dado por la administracion principal de
hacienda pública de esta isla en circular
de 30 de mayo próximo pasado inserta en

el Boletín oficial de la provincia número
3513, por la cual se dispone la pronta con-
clusion de los trabajos estadísticos; se pre-
viene à todos los propietarios, colonos y
ganaderos que tengan ó posean bienes en
este distrito, presenten en la secretaría de
este cuerpo municipal dentro el plazo de
diez dias à contar desde el de la insercion
de este anuncio en los periódicos, las rela-
ciones de sus respectivas riquezas con su-
jecion à los modelos adjuntos al regla-
mento general de estadística de 18 de di-
ciembre de 1846 que se hallan estampados
en el Boletín oficial número 2186 corres-
pondiente al dia 17 de febrero de 1847:
en la inteligencia de que, los que dejaren
de presentarlas dentro el término prefijado
ò se hallaren defectuosas, incurrirán en la
responsabilidad que señala el Real decreto
de 23 de mayo de 1845 y disposiciones
posteriores vigentes. Andraitx 8 de junio
de 1855.—Guillermo Castell, alcalde.—
P. A. del A.—Antonio Alemañy, secretario.

PALMA 11 DE JUNIO.

Se nos asegura que por motivos suma-
mente honrosos han presentado la dimision
de sus respectivos cargos los alcaldes 1.^o
y 3.^o de esta capital, Sres. Conde de San
Simon y D. Guillermo Sureda y Moragues.

GACETILLA DE LA CAPITAL.

LO APLAUDIMOS.—Al retirarse del cuartel la
fuerza del regimiento infanteria de la Union
que ayer tarde daba el piquete en la proce-
sion de octava de Corpus de San Jaime, atra-
vesó el Borne por uno de sus costados, sin mo-
lestar en lo mas mínimo à la numerosísima
concurcencia que en tales momentos llenaba
el paseo. Tan delicada atencion merece por
nuestra parte que demos las mas cumplidas
gracias al comandante del mencionado piquete.

BOLETIN COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUE A LA CARGA. Para Barcelona:



Vapor-correo EL MALLORQUIN, su capitan D. Gabriel Medina.

Saldrá el miércoles 13 del actual á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la Portería de Sto. Domingo, núm. 4.º, cuarto entresuelo.

BUQUES ENTRADOS.

Día 9.

De Barcelona en 3 dias laud San José, de 66 ton., pat. Salleras, con 3 pasag., lastre y efectos.

De Valencia en 3 dias laud Tres Amigos, de 14 ton., pat. Fedelich, con 2 pasag y arroz.

DESPACHADOS.

Día 9.

Para Sevilla laud Barbarita, de 34 ton., pat. Mas, con aguardiente y efectos.

Para Barcelona laud Trinidad, de 50 ton., pat. Vera, con 5 pasag., trigo y efectos.

Para Argel laud Emilio, de 29 ton., pat. Moll, con vino.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día de mañana.

SAN ONOFRE, ERMITAÑO Y CONFESOR.

Sábese por san Pafuncio la portentosa historia de S. Onofre. Era monje en el monasterio

de Ercio en Tebas, y deseoso de vivir, como Elias y el Bautista, pendiente de Solo la Providencia, tomó unos panes y entró en el desierto sin detenerse hasta llegar á una cueva donde encontró un anciano venerable, quien á pocos dias de su llegada murió. Allí permaneció sesenta años sin haber visto otro hombre que el mismo Pafuncio. Cada dia le enviaba el Señor un ángel que le traía el sustento y un poco de agua. A pocos dias de haberle hallado acabó Onofre su peregrinacion, y Pafuncio le dió sepultura entre cantares de ángeles en una piedra cavada á manera de cisterna.

CULTOS.

Mañana en la parroquial iglesia de S. Nicolás se celebrará la festividad del Corpus, con misa solemne música y sermon que dirá don Felipe Ordinas Pro. y á las cinco de la tarde saldrá la procesion.

En la iglesia de S. Francisco de Asis al nocheser se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de S. Antonio de Padua.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and 3 rows of data for morning, day, and evening.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 4 hs. 38 s.

Pónese á las 7 y 22 y

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 59 ms. 45 s.

ANUNCIOS.

Establecimiento de instruccion primaria,

ESPECIAL PARA SEÑORITAS,

Dirigido por doña Juana Francisca Borel.

Palma carece, comparada con las demas capitales de su orden, del número de colegios y es-

cuelas de educacion para niñas, correspondiente á su crecida poblacion. Esta necesidad, que va satisfaciéndose con harta lentitud, la reconocen todas las familias que desean instruir á sus hijas y á ella proveerá en parte la directora del establecimiento que hoy se anuncia, en el cual se hallarán las siguientes ventajas y condiciones:

Regentarán simultáneamente la instruccion la profesora y el maestro titulado D. Miguel Salva, quien asistirá desde las once de la mañana hasta las doce y media del dia.

D. José Medina, profesor de dibujo natural, dará leccion á todas las niñas que quieran aprenderlo.

Habrá tambien una ayudanta de no escasos conocimientos.

En la enseñanza se adoptará un sistema misto por cuanto es el que reúne mas ventajas entre todos los conocidos.

El local escogido está situado en el Borne, frente S. Francisco de Paula y comprende dos salones bastante capaces y provistos del menaje, enseres y demas necesario al buen orden y arreglo de la instruccion.

No se admitirán alumnas menores de seis años.

Plan de enseñanza.

Se clasifica en cuatro secciones comprendiéndose en la primera todas las alumnas que solo quieran dedicarse á coser y bordar labores no muy difíciles, y á la doctrina moral y religiosa á la lectura.

En la segunda seccion entra coser toda clase de ropa, bordar en blanco, negro y de colores; lectura y escritura al dictado y aritmética por números enteros.

La tercera seccion abraza: coser y cortar con perfeccion toda clase de labores y principalmente vestidos arreglados á los figurines de modas: lectura, escritura, gramática y ortografía, aritmética con toda estension, geografía é historia.

La cuarta seccion comprenderá todo lo de la tercera y ademas la perfeccion en bordados difíciles, como son los de oro, plata, paisajes y figuras sobre tela de seda. Tambien se enseñará á hacer flores artificiales.

PRECIOS.

1.ª seccion. 8 rs. vn. al mes.

2.ª idem. 10

3.ª idem. 12
4.ª idem. 14
Dibujo natural. 10

Horas de entrada y salida.

En los meses de mayo, junio y julio se entrará á las ocho de la mañana y se saldrá á las doce y media: se volverá á las tres para salir á las siete.

En agosto, setiembre, octubre, febrero, marzo y abril se entrará á las ocho, saliendo á las doce y media; por la tarde á las dos para retirarse á las seis.

En noviembre, diciembre y enero la entrada será á las ocho y media hasta doce y media, por la tarde á las dos y se retirarán á las cinco.

Asi que haya un número de alumnas considerable que soliciten aprender música se atenderá tambien á este ramo.

La apertura de este establecimiento tendrá lugar el día 11 del corriente y se recibirán alumnas desde el día de la fecha.

NUEVO DEPÓSITO de cal de Alaró

Queda establecido en casa del arquitecto don José Frontera, maestro mayor de obras del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, calle del doctor Pelegrí, inmediata á la de la Portella.

Los maestros y demas personas que deseen proporcionarse dicho artículo se dirijan á don José Frontera menor, por cuyo conducto quedarán prontamente servidos.

Pérdida.

Hace algunos dias se extravió una bolsa con dinero. La persona que la haya encontrado, sírvase pasar en esta imprenta, donde darán razon de su dueño, quien gratificará el hallazgo.

IMPRESA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.